

Leipziger Wahrzeichen

Jubiläum: 20. Stifterbrief-Übergabe



Das Leipziger Völkerschlachtdenkmal fasziniert zu jeder Tageszeit.

Foto: PR

Im Jahr 2009 war die Finanzierung der Sanierung des Denkmalkörpers gesichert. Der Denkmalkörper war 2013 – dem Jahr des 100-jährigen Jubiläums der Weihe des Völkerschlachtdenkmal und des 200. Jahrestages der Völkerschlacht – im Wesentlichen saniert. Es zeichnete sich aber ab, dass für die Instandsetzung der Außenanlagen Gelder fehlen würden.

Deshalb schuf unser Förderverein 2009 den Stifterbrief. Von 2009 bis August 2012 sammelten wir für die Instandsetzung der Haupttreppe vom Wasserbecken zum Eingangsplattform. Sie kostete 850.000 Euro. 650.000 Euro stellten wir bereit, 200.000 Euro steuerte die Stadt Leipzig bei. Im August 2012 begann die Erneuerung der Haupttreppe. Sie war pünktlich zu den Gedenkfeiern

im Oktober 2013 fertig. Es mussten 1005 Meter laufende Stufen aus Beuchaer Granitporphyr erneuert werden. Die Tragkonstruktion, der gesamte Untergrund der Treppe wurde neu gebaut. Beleuchtete Handläufe und zusätzliche Verbesserungen für die Besucher wurden angebracht. Der Abbruch der alten Stufen dauerte 40 Tage.

Seit 2012 werben wir nun für die Sanierung des Wasserbeckens. Sie kostet 2,4 Millionen Euro. Die Planungen für die Instandsetzung des Beckens konnten mit Spendenmitteln unseres Fördervereins abgeschlossen werden. Deshalb kann jetzt seine Instandsetzung beginnen. In der 47. Kalenderwoche wurde das Wasser aus dem Becken abgelassen. Zu 960.000 Euro hatten wir uns für die Finanzierung der Außenanlagen

verpflichtet, 720.000 Euro haben wir aktuell in der Sanierungskasse. Es fehlen uns also noch 240.000 Euro. Sie können uns dabei helfen. Es gibt den Stifterbrief in Bronze ab 500 Euro, den Silbernen ab 1.000 Euro und den Goldenen ab 2.013 Euro.

Alle Stifterbriefe werden von Leipzigs Oberbürgermeister Burkhard Jung persönlich übergeben. Das Jubiläum, die 20. Übergabe, fand am 21. Oktober dieses Jahres statt. Es wurden 39 Stifterbriefe mit einem Gesamtwert von 56.175 Euro überreicht. Die Gesamtzahl der Stifterbrief-Erwerber stieg damit auf insgesamt 592 mit einer Spendensumme von 1.178.751 Euro.

Klaus-Michael Rohrwacher
Erster Vorsitzender des Vorstandes